

H23.9.10

生活習慣病を治療する意味



長尾和宏(ながお・かずひろ)
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで「人を診る、総合診療を目指す。医学博士。労働衛生コンサルタント。53歳。ブログ(<http://www.nagaoclinic.or.jp/doctorblog/nagao/>)が好評。

今回から8回、生活習慣病、ダイエット、アンチエイジングなどについてお話しします。町医者の中にも検診で高血圧や高脂血症、糖尿病を指摘された方が受診されます。全員が無症状。しかし、会社の産業医や担当者から受診を「強制」されて来られます。顔には「症状もないのに何でこんなとこに来なきゃいけないの?」と書いてあります。



「生活習慣病」シリーズ①

エコーで簡単に見える「動脈硬化」

じの障害を抱えることになりります。よく、「がんや認知症が怖い」と言われますが、私に言わせれば脳梗塞が一番怖い。介護する側もされる側も、気が遠くなるような長い年月を過ごす。これほど辛い病気はない、と在宅医療の現場にいる町医者として感じます。

火します。するとホース内を流れていく水(血液)が、そこでせき止められ、血流が途絶えます。するとその先が「壊死」に陥るのです。

動脈硬化があるかどうか、どうすれば分かるのか?

「動脈硬化は改善しない」と「頸動脈エコー」検査を受け

ることを勧めます。以前は

「動脈硬化は改善しない」と

考えられていましたが、現在

では「スタチン」と呼ばれる

コレステロールの薬、「ピオ

グリタゾン」と呼ばれる糖尿

病薬で少し改善することが分

かりっています。しかし、あく

まで基本は食事と運動です。

40代で脳梗塞や心筋梗塞を患っている人は多いでしょう。ゴムホース(血管)が硬くなつてホースの壁(血管壁)が分離します。最近、有名なサッカー選手も命を落としました。脳梗塞は発症後20年以上もまひな

いことがあります。

80代でも動脈硬化がない人

もいれば、30代でも高度の動

脈硬化が見られる人もいま

す。また、血管年齢は「脈

波」という機械でも測れま

す。いずれにせよ「動脈硬

化」は決して机上の概念では

なく、自分自身の血管で実際

に起こっている紛れもない

「事実」。ただ自覚症状がな

いだけ。

生活習慣病を指摘された方

は、機会があればぜひ一度

「頸動脈エコー」検査を受け

ることを勧めます。以前は

コレステロールの薬、「ピオ

グリタゾン」と呼ばれる糖尿

病薬で少し改善することが分

かりっています。しかし、あく

まで基本は食事と運動です。

ひ ょ う び